



Dieu, les hommes, les vautours et la mort

Pays de collecte : Sénégal.

Un conte dit en français par Massamba Guèye et en sérère par Raphaël Ndiaye.

Un jour, Dieu décida de sonder son peuple et dit :

- Je vais voir parmi les créatures celle qui est disposée à supporter la mort.

Et il fit mourir le vautour.

Les vautours se mirent à se lamenter et à pleurer.

Ils pleuraient et ne faisaient que pleurer.

Alors Dieu dit :

- En vérité, ceux-ci ne supportent pas l'au-delà.

Et il tua l'être humain.

Alors les hommes se mirent à se lamenter, et à pleurer.

Puis à un moment donné, ils se calmèrent.

Et tout d'un coup, l'un d'eux éclata de rire.

Ils prirent des tam-tams et se mirent à taper, à applaudir, à danser et à se distraire, à se réjouir.

Alors Dieu dit :

- Voilà ! Ceux-ci supportent la mort.

Et l'humanité, depuis ce jour, connut la mort.

Quant au vautour, il ne meurt pas.

Le vautour ne meurt pas.

Il se déplume.

Qu'il s'agisse du mâle ou de la femelle,

Dès qu'il vieillit, il se déplume,

Et l'un ou l'autre lui donne la becquée.

Jusqu'à ce qu'il redevienne un enfant.

Ce conte est extrait du recueil Contes sérères n°2 rassemblé par Raphaël Ndiaye et Amadou Faye édité par IFAN et ENDA, à Dakar 2002, dans la collection Clair de Lune. Traduit par Amade Faye.

Dieu, les hommes, les vautours et la mort

Illustration : Malang Sène

